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CALIFICASA
Venta, financiamiento, renta y reparación de autos

¿B
usscas auto?¿B
uscas  auto?

Mecánica      Carrocería      Pintura      Restauraciones      Modificaciones 
Diseño personalizado      Tapicería         Venta de accesorios, refacciones y pieles

(656) 407-1495
Valle de Juárez 6565, San Lorenzo

ventas.mastertechjrz@gmail.com

/bmwjuarez 
/sinenganchejrz

sin-enganche.com

mastertech.vip
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Damos inicio a un mes lleno de nuevos proyectos y cambios, 
pero sobre todo de nuevas experiencias. A mediados del mes de 
julio, retomamos de nueva cuenta nuestra reunión B2B After Hours 
Networking organizada por la Revista Ser Empresario, en donde 
tuvimos a bien reunir a más de 40 empresarios locales en un 
ambiente de camaradería con la finalidad de buscar oportunidades 
de negocio mediante relaciones de alto impacto. 

Agradecemos a Hacienda de las Flores por haber sido nuestro 
anfitrión y facilitarnos el espacio para llevar a cabo este evento, 
también agradecemos a nuestros demás patrocinadores: Tavola 
Charcutería, Revista Anfitrión y B&C Wedding Event Planner. 

En esta edición tenemos el gusto de tener en portada y en 
edición especial al regidor del Ayuntamiento Joob Quintín, y a los 
doctores Héctor Granados y Yezika Delgado de Health Corner 
Pediatrics: Especialistas en pediatría general y endocrinología 
pediátrica en El Paso, Texas.

Agradecemos también a nuestros colaboradores que mes con mes nos traen información de temas relevantes 
como: finanzas, opinión, tecnología, entre otros. Además no te pierdas la cobertura de la visita del Secretario de 
Seguridad Pública Estatal, Gilberto Loya en Ciudad Juárez, presentando el proyecto de la Plataforma Centinela 
a la asociación Líderes Comprometidos por Juárez. 

Invitándote a que no te pierdas esta y mas información del sector empresarial y político de nuestro estado, 
deseamos que tengas un excelente mes y no olvides seguirnos en nuestras redes sociales como @Revista Ser 
Empresario y www.revistaserempresario.com.mx 

¡Nos vemos en la próxima edición!
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PORTADA

JOOB
QUINTIN

UN PRESIDENTE DE RESULTADOS
Por Redacción Ser Empresario | Fotografías: Ariana Bonilla IG:@arianabnilla_

 n esta ocasión tuvimos la oportuni-
dad de conversar con el Presidente 

del Partido Acción Nacional y actual 
regidor en el gobierno municipal 2021-

2024 dentro de la  fracción edilicia de este 
mismo partido y quien nos cuenta sus princi-
pales logros dentro de su administración.
 

Ya pasaron más de 3 años desde que 
asumiste la presidencia de tu partido 
¿Qué reflexión podemos hacer de esta 
administración en el PAN?

Fueron precisamente 3 años 9 me-
ses los que un servidor estuvo al frente 
del Partido, estaremos concluyendo esta 
etapa el próximo 11 de septiembre en una 
asamblea democrática donde los panistas 
van a elegir a quien será su nueva o nue-
vo presidente para el periodo 2022 – 2025. 

Fueron años de muchos retos, llegamos 
en 2018 con resultados adversos, un padrón 
dividido, pero llegamos inmediatamente a 
poner orden en la casa y no descansamos 
ningún día en el trabajo en esta brega de 
eternidad como bien lo mencionaba nuestro 

fundador, Don Manuel Gómez Morín.

Hagamos un recuento desde aquel 
diciembre de 2018 ¿Cómo recibiste al 
Partido Acción Nacional?

Electoralmente hablando, con resultados 
no muy envidiables, una elección anterior con 
68 mil votos, no se les daba seguimiento a los 
representantes de casilla, el padrón del par-
tido no estaba unido y ya no se convocaba a 
juntas informativas.

Nosotros reactivamos  las juntas informa-
tivas, por consecuencia, la gente empezó a 
participar más en el partido, se empezaron 
a involucrar y creamos el formato de invitar 
en cada junta informativa a un ponente, fue-
ra funcionario público, representante de la 
iniciativa privada o  sector de nuestra ciudad.  

Soy un convencido de la importancia de 
comunicar, por eso nos enfocamos en el área 
de comunicación en fortalecer la alianza con 
los medios de informativos, fortalecer las re-
des sociales del partido porque se tiene que 
comunicar todo lo que se está haciendo, por-
que se están haciendo grandes cosas.
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Retomando, ganamos una asamblea el 16 de di-
ciembre de 2018 y asumimos la responsabilidad de la 
dirigencia ya en enero del 2019 para un periodo de 8 
meses ¿Qué se hizo en esa primera etapa? Nos enfo-
camos en la remodelación al interior del edifi cio del 
partido, a tener ofi cinas funcionales, hicimos la sala 
de juntas que lleva el nombre de nuestro excompañe-
ro “Hiram Contreras”, hicimos nuestra biblioteca “Don 
Luis H. Álvarez”, se remodeló el salón “Maquío” donde 
hacemos nuestras juntas informativas y otros espacios.

Y en la siguiente etapa, después de ganar la reelec-
ción como presidente (Soy el primer presidente reelec-
to en Ciudad Juárez y el más jóven) nos enfocamos en 
seguir con las remodelaciones al exterior del edifi cio, 
de la fachada, pero sin descuidar las juntas informa-
tivas, a nuestra militancia, la capacitación y algo que 
también se debe destacar es que hubo un aumento 
del padrón de Acción Nacional en Ciudad Juárez.

Después, en el 2020 vino el reto que, no solo tuvo el 
PAN, si no todo el mundo,  que fue enfrentarnos a una 
terrible pandemia que vino a poner a prueba nuestra 
capacidad como seres humanos.

El primer reto que representó para la dirigencia del 
partido fue que algunos militantes y simpatizantes, la-
mentablemente, fallecieron a causa de esta terrible en-
fermedad; la economía se estancó y el PAN no se podía 
mantener ajeno a la pandemia, entonces, primero nos 
propusimos cuidarnos todos, a cuidar el propio perso-
nal que laboramos ahí y segundo, ver cómo ayudába-
mos al prójimo, entonces a través de donativos, que 
yo agradezco muchísimo, se consiguieron despensas 
para llevarles a los militantes y ciudadanos que así lo 
necesitaran.

También estuvimos donando cubrebocas, gel an-
tibacterial y luego instauramos lo que denominamos 
“Comedores azules” ¿En qué consistían? En ir con pla-
tillos ya elaborados a las colonias más necesitadas de 
nuestra ciudad y nosotros dar un platillo caliente al ciu-
dadano o ciudadana que así lo solicitara. Esos comedo-
res fueron todo un éxito que ayudó en aquel momento 
a mitigar esa pandemia y esa crisis económica que se 
vivía, 2020 fue un año bastante duro.

¿Cómo afrontar el reto de recuperar la confi anza 
ciudadana en la elección de 2021? 

Yo soy un convencido de que la manera en la que 
uno puede generar confi anza ciudadana es con traba-
jo, dando resultados, por ello nos enfocamos en buscar 
a las y los mejores aspirantes a integrar la planilla de re-
gidores, para integrar las diputaciones locales, las dipu-
taciones federales y también la sindicatura y la alcaldía. 

Nos abrimos a la ciudadanía, tuvimos un candida-
to a presidente municipal externó que fue Javier Gon-
zález Mocken, que también vino a sumar bastante al 
equipo de la hoy gobernadora Maru Campos, fue una 
candidatura dinámica, abierta y con resultados, eso 
nos llevó a obtener 120 mil votos, es decir, el doble que 
en la anterior elección. 

Cuando un servidor recibió la dirigencia municipal 
del PAN, únicamente contábamos con la representa-
ción de dos regidores, hoy somos seis, somos la fuerza 
opositora más grande dentro del Cabildo, tenemos dos 
diputados locales, tenemos una diputada federal y una 
votación histórica.

Otra cosa que destacar, en el tema electoral, es que la 
cobertura que hubo en las casillas fue del 95% con dos re-
presentes de Acción Nacional por casilla, una cobertura que 
no se había dado y que nosotros pudimos lograr gracias a 
los esfuerzos de todas y todos los panistas y a la coordina-
ción que se llevó.

Ya con estos resultados, toca el turno de ser regidor, de 
ser oposición y le toca ser el coordinador de la fracción edili-
cia del PAN ¿Cómo se empieza en esta encomienda?

Para la coordinación de las y los regidores del PAN, lo 
primero que se tiene que hacer es escuchar, cuando uno 
asume este cargo hay que, como lo dice el mismo nombre, 
coordinar opiniones, coordinar esfuerzos y siempre buscar 
la unidad, y cuando hablo de unidad, hay que distinguir que 
unidad no es unanimidad como tal.

Aquí somos seis los regidores que integramos la frac-
ción, tres mujeres y tres hombres, todos panistas, todos 
forjados dentro de las fi las de Acción Nacional, todos con 
excelente preparación y con un fi rme objetivo, dar lo mejor 
para esta ciudad.

Llegamos en septiembre, fi jamos la primera postura, la 
que va a ser la postura de Acción Nacional para estos tres 
años con esta administración, y hemos tenido temas que en 
los que se nos ha enfrentado duramente pero aquí estamos 
en defensa de los juarenses. Nosotros representamos a de-
cenas de miles de juarenses que votaron por una distinta a 
la que hoy gobierna nuestra ciudad. 

En esta fracción edilicia con resultados nos hemos en-
cargado de ser distintos y distinguibles como opción políti-
ca, los ciudadanos saben que pueden contar con nosotros. 

Además de los retos y obstáculos como oposición, a 
veces se suman otros muy personales que hay que 
vencer como aquel accidente  ¿Cómo fue ese momento? 
¿Cómo afrontar esta situación que se da a unas semanas 
de asumir el cargo en el Cabildo?

Fue un accidente bastante duro, que viene a ser un par-
teaguas en mi vida, de momento no sentí tanto el golpe 
gracias a la atención de los médicos y de mi amigo el doctor 
Víctor Talamantes; Gracias a Dios no tuve secuelas.

El golpe fue un accidente bastante aparatoso; después 
de haber avanzado un buen tramo de esa cabalgata se des-
boca la yegua y eso me lleva a caerme junto con ella y sufrir 
ese duro golpe.

Nos tomamos algunos días para la recuperación, fue 
pronta debido a la atención oportuna, a la fe que tengo en 
Dios y al apoyo de mi familia… y así nos venimos a jalar, en 
un momento donde se veía la cicatriz, se veía que estaba 
cocido de la frente y golpeado, se veía el golpe en el ojo que 
gracias a Dios no lo perdí también tuve golpes en los costa-
dos, pero todo bien, nos integramos a las actividades 8 días 
después del accidente.

Aprendí a valorar más la vida, a tener una actitud más 
responsable y a cuidarse.

Regresando al tema de la dirigencia ¿Cuál fue el principal 
respaldo de Joob Quintin?

Mi familia, siempre ha estado conmigo, apoyándome en 
las buenas y en las malas, y en la fe que tengo en Dios y en 
la Virgen de Guadalupe, y el gran respaldo y la confi anza de 
los panistas juarenses. 

Hay un juramento que hacen en la tribu Mapuche que 

cuando los escuché me llamó mucho la atención y con eso 
quiero resumir lo que es una dirigencia o una presidencia de 
un partido y que dice lo siguiente:

“Si no vienes a dar el tiempo, el corazón la vida, no des-
esperes por entrar porque en tu entrada encontrarás tu sa-
lida, si vienes a buscar el privilegio o la ocasión mullida, no 
desesperes por entrar a donde la fl or más bella se puede 
convertir en una herida, este lugar es propicio para el amor y 
el sacrifi cio, aquí tienes que ser el último en comer, el último 
en tener, el último en dormir y el primero en morir.”

Ese es el sacrifi cio, eso es lo que asumes cuando decides 
de manera responsable presidir un partido político o alguna 
agrupación humana.

¿Qué legado deja como dirigente municipal del PAN?

Yo me quedaría con varios puntos que quiero destacar:

Uno, la construcción de la unidad en el partido, la que se 
vive en cada junta informativa que para mí es muy grato y 
yo creo que es algo de lo que más voy a extrañar, las juntas 
informativas que me permiten estar conviviendo con la mi-
litancia panista cada miércoles, escuchando sus propuestas 
y compartiendo ese espacio con ellos.

Dos, es evidente, recibimos un edifi cio al que no le ha-
bían dado “una manita” y entregamos un edifi cio totalmen-
te remodelado con el que incluso ponemos un granito de 
arena en la recuperación del Centro Histórico de la ciudad 
que inicia justo en la esquina de la calle 5 de mayo y avenida 
16 de septiembre. Remodelarlo no solo es cambiar la facha-
da sino decirle a la gente que aquí estamos y que estamos 
más vivos que nunca.

Tres, el avance que hubo en materia electoral, la recupe-
ración de espacios públicos (6 regidores, 2 diputados locales 
y 1 diputada federal) el incremento en la votación de 68 mil 
a 120 mil y que tuvimos una cobertura histórica en la repre-
sentación de las casillas.

Cuatro, el tema de modernidad que se le dio al PAN en 
Juárez a través de la página de internet y de las redes so-
ciales que nos permiten acércanos a más población, nos 
hemos convertido en ese partido vigente, en esa oposición 
fi rme y responsable que está en el día a día, no nos hemos 
alejado de la militancia, la gestoría ha sido diaria para dar 
atención y soluciones a las quejas ciudadanas, el incremen-
to en el padrón y sobre todo el gran equipo de trabajo que 
se formó.

Tengan la confi anza de que siempre di lo mejor de mí y 
que no me guardé nada para el mañana, todo lo que se hizo 
fue con un profundo amor y respeto a Acción Nacional.

¿Cuál es el reto para quien asuma la dirigencia?

Ganar Ciudad Juárez, el reto no es mantener los resulta-
dos obtenidos, es aumentarlos y que nos permita gobernar 
Ciudad Juárez para los juarenses en 2024. 

Esta ciudad merece más de lo que estas últimas admi-
nistraciones le han dado, nos merecemos un mejor centro 
histórico, nos merecemos mejores vialidades, merecemos 
vivir en paz, salir a trabajar, salir a las calles sin tener el temor. 

¿Qué viene para Joob Quintin 
después del 11 de septiembre?

Seguir trabajando día a día dando lo mejor de mí en esta 
brega de eternidad. e

Si no vienes a dar el tiempo, el 
corazón, la vida, no desesperes 

por entrar porque en tu entrada 
encontrarás tu salida…” Tengan 

la confi anza de que siempre 
di lo mejor de mí y que no me 
guardé nada para el mañana, 

todo lo que se hizo fue con un 
profundo amor y respeto 

a Acción Nacional”

- Joob Quintín
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Víctor Talamantes; Gracias a Dios no tuve secuelas.
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ese duro golpe.
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Dios y al apoyo de mi familia… y así nos venimos a jalar, en 
un momento donde se veía la cicatriz, se veía que estaba 
cocido de la frente y golpeado, se veía el golpe en el ojo que 
gracias a Dios no lo perdí también tuve golpes en los costa-
dos, pero todo bien, nos integramos a las actividades 8 días 
después del accidente.

Aprendí a valorar más la vida, a tener una actitud más 
responsable y a cuidarse.
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Mi familia, siempre ha estado conmigo, apoyándome en 
las buenas y en las malas, y en la fe que tengo en Dios y en 
la Virgen de Guadalupe, y el gran respaldo y la confi anza de 
los panistas juarenses. 
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cuando los escuché me llamó mucho la atención y con eso 
quiero resumir lo que es una dirigencia o una presidencia de 
un partido y que dice lo siguiente:

“Si no vienes a dar el tiempo, el corazón la vida, no des-
esperes por entrar porque en tu entrada encontrarás tu sa-
lida, si vienes a buscar el privilegio o la ocasión mullida, no 
desesperes por entrar a donde la fl or más bella se puede 
convertir en una herida, este lugar es propicio para el amor y 
el sacrifi cio, aquí tienes que ser el último en comer, el último 
en tener, el último en dormir y el primero en morir.”

Ese es el sacrifi cio, eso es lo que asumes cuando decides 
de manera responsable presidir un partido político o alguna 
agrupación humana.
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yo creo que es algo de lo que más voy a extrañar, las juntas 
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más vivos que nunca.
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ración de espacios públicos (6 regidores, 2 diputados locales 
y 1 diputada federal) el incremento en la votación de 68 mil 
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se formó.

Tengan la confi anza de que siempre di lo mejor de mí y 
que no me guardé nada para el mañana, todo lo que se hizo 
fue con un profundo amor y respeto a Acción Nacional.

¿Cuál es el reto para quien asuma la dirigencia?

Ganar Ciudad Juárez, el reto no es mantener los resulta-
dos obtenidos, es aumentarlos y que nos permita gobernar 
Ciudad Juárez para los juarenses en 2024. 

Esta ciudad merece más de lo que estas últimas admi-
nistraciones le han dado, nos merecemos un mejor centro 
histórico, nos merecemos mejores vialidades, merecemos 
vivir en paz, salir a trabajar, salir a las calles sin tener el temor. 

¿Qué viene para Joob Quintin 
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Seguir trabajando día a día dando lo mejor de mí en esta 
brega de eternidad. e
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- Joob Quintín
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DR. HECTOR 
GRANADOS Y 
DRA. YEZIKA 
DELGADO
Health Corner Pediatrics: especialistas en pediatría 
general y endocrinología pediátrica en El Paso, Texas

Por Ariana Bonilla / Instagram: arianabonilla_

El Dr. Granados y la Dra. Delgado  
brindan diagnóstico, asesoramiento 
y tratamiento continuo de todos los 
problemas pediátricos generales y 
endocrinos desde la infancia hasta la 

adolescencia y siempre en cooperación con su 
médico de atención primaria, quien permane-
ce totalmente involucrado en todos los aspec-
tos del tratamiento de cada paciente. 

En esta ocasión tuvimos la oportunidad de 
platicar con ambos médicos especialistas en 
pediatría para conocer acerca de la importan-
cia que tiene la atención oportuna de los pa-
cientes en la etapa de la niñez y adolescencia. 

SE: ¿Qué es la endocrinología pediátrica? 

HG: La Endocrinología Pediátrica es una am-
plia especialidad médica que involucra el cui-

dado de múltiples condiciones que afectan 
el crecimiento y el desarrollo. Los cuerpos de 
los niños reaccionan de manera diferente a 
los cuerpos de los adultos a las enfermeda-
des y los tratamientos, ellos necesitan un tra-
tamiento diseñado y administrado para sus 
necesidades especiales y únicas.

Si un niño tiene problemas de crecimiento, 
pubertad, diabetes u otros trastornos relacio-
nados con las hormonas y las glándulas que 
las producen, es posible que lo deriven a un 
endocrinólogo pediátrico.

SE: ¿Qué padecimientos específi cos 
trata esta especialidad? 

HG: El endocrinólogo pediátrico diagnostica, 
trata y controla los trastornos hormonales 
desde la infancia hasta la adolescencia. 
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Las condiciones comúnmente tratadas in-
cluyen:

Diabetes Mellitus (Tipo I y Tipo II)
Problemas de crecimiento (baja estatura)
Pubertad temprana o tardía
Glándula tiroides agrandada (bocio)
Tiroides hipoactiva o hiperactiva
Disfunción de la glándula pituitaria
Disfunción de la glándula suprarrenal
Genitales ambiguos/intersexuales
Turner, Noonan, Klinefelter
Disfunción ovárica y testicular
Problemas con la vitamina D (Raquitismo, 
hipocalcemia, hipercalcemia)
Obesidad
Síndrome metabólico
Diabetes insípida
Nivel bajo de azúcar en la sangre (hipoglu-
cemia)
Cuestiones de identidad de género (trans-
género)

SE: ¿Qué servicios se ofrecen 
en Health Corner Pediatrics? 

YD: Nos comprometemos a proporcionar 
atención de la más alta calidad a nuestros 
pacientes, brindando atención individualiza-
da y personal para sus necesidades de salud 
ya que es de suma importancia para noso-
tros.

Brindamos visitas de expertos para bebés 
sanos, exámenes físicos, exámenes físicos 
para deportes, visitas conductuales y de de-
sarrollo. 

Conocemos las necesidades de los pacien-
tes con asma, alergias, problemas de com-
portamiento, acné, trastorno por déficit de 
atención y problemas de peso. Además, 
podemos evaluar enfermedades agudas y 
lesiones con citas el mismo día.

Nuestros servicios: 

Chequeos y Exámenes Físicos
Cuidados agudos
Atención de enfermedades crónicas
Consultas de comportamiento
Nutrición y ejercicio
Examen de desarrollo
Visión y audición
vacunas
análisis de sangre y orina
Consulta Prenatal
Servicios de lactancia
Cuidado del recién nacido
La perforación del oído
Lesiones
Atención fuera de horario y horario de fin de 
semana

Perfil 
Dr. Héctor Granados

Egresado del Instituto de Ciencias Biomédicas de la 
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez en 2005. 
Trabaja en El Paso, TX y en otras 3 ubicaciones y se 
especializó en Endocrinología, Diabetes y Metabolismo, 
Medicina Interna/Pediatría, Endocrinología Pediátrica y 
Pediatría.

Se desempeñó como médico general por tres años.

Un año de internado  en el Instituto Mexicano del Segu-
ro Social en la Clínica No.6.

Servicio social en la comunidad de Norogachi en el 
municipio de Guachochi.

Entrenado en pediatría general en la ciudad de Nueva 
York en la Corporación de Hospitales y en la Universi-
dad de Nueva York por tres años. 

Tres años de endocrinología pediátrica e investigación 
de ciencia básica de inmunología y diabetes en la Uni-
versidad de Connecticut/ Children’s Hospital.

Faculty de Texas Tech como docente durante 5 años y 
como endocrinólogo pediatra en El Paso Children’s.

Perfil 
Dra. Yezika Delgado

Egresada de la Universidad Autónoma de Ciudad 
Juárez en Cd. Juárez México, obteniendo su título de 
Doctora en Medicina.

Pasantía y residencia pediátrica en el Centro de Cien-
cias de la Salud de la Universidad Tecnológica de Texas 
en El Paso, Texas.

Certificada por la Junta Estadounidense de Pediatría.

Actualmente tiene acceso a múltiples hospitales en la 
ciudad de El Paso, Texas.

Contacto: 
hcpediatric.com 
East: 2270 Joe Battle Boulevard, 
Suite E, El Paso, TX , 79938
Central: 9001 Cashew Drive, 
Suite 100, El Paso, TX, 79907
Tel. (915) 642-7004
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MUNICIPIOS

Por Redacción Ser Empresario

Como parte de las acciones para involucrar a la ciudadanía en 
la mejora de sus colonias, el Gobierno Municipal, a través de 
la Dirección de Desarrollo Humano y Educación, invita a los 
chihuahuenses a inscribir sus propuestas de proyectos en el 
Presupuesto Participativo 2023, para que contribuyan a trans-

formar su entorno.

Los proyectos propuestos podrán ser ingresados desde la fecha actual 
hasta el 29 de agosto del presente año, con los siguientes requisitos:

- Lugar y ubicación en donde se desea realizar.

- Descripción de la propuesta y costos por concepto.

- Anuencia vecinal, mediante firmas de las personas colindantes con el 
lugar donde se desea realizar la propuesta.

- La propuesta deberá estar dentro de la competencia del Gobierno Mu-
nicipal de Chihuahua.

- En caso de construcción de inmuebles contemplar los requerimientos 
de la convocatoria y lineamientos.

- Las propuestas no deberán estar contempladas para el Presupuesto de 
Egresos correspondiente al mismo año del Presupuesto Participativo.

Tratándose de propuestas realizadas para instituciones educativas, se 
atenderá lo siguiente:

- Que la institución sea pública;
- Que la institución educativa no haya participado en ningún programa de 
infraestructura escolar del Gobierno Municipal de Chihuahua en el ejerci-
cio fiscal 2022;
- Que la institución educativa no haya recibido algún tipo de apoyo por 
parte de Gobierno del estado de Chihuahua o por parte del Gobierno fe-
deral por un monto superior a los $130,000.00 (ciento treinta mil pesos 
00/100 M.N.);
- No haber sido beneficiado en el Presupuesto Participativo en los últimos 
tres años; y
La persona que ingrese la propuesta debe pertenecer al distrito electoral.

Participa con 
tu propuesta 
en el Presupuesto 
Participativo 2023

En caso de no ser el director de la institución, deberá anexar una carta 
de validez por parte del director de la escuela o quien tenga poder gene-
ral para actos de administración. 

Si el proponente tiene su domicilio en un Distrito Electoral diferente 
al de la propuesta será considerada como no viable automáticamente.

Para conocer el Distrito Electoral al que se pertenece, hay que ingresar 
a la siguiente página: https://www.ieechihuahua.org.mx/cartografia#elf_
l1_XA.

El registro de las propuestas se hará vía electrónica en el link: http://
www.municipiochihuahua.gob.mx/DDHE/Presupuesto_Participativo/
Registro; en donde es importante proporcionar un correo electrónico, 
pues será el único medio de notificación entre el personal del Gobierno 
Municipal y el ciudadano; o bien, la persona interesada podrá acudir a la 
Dirección de Desarrollo Humano y Educación, ubicada en calle Ojinaga 
número 300, colonia Centro, en un horario de 8:30 a 16:00 horas de lunes 
a viernes.

Los participantes que necesiten asesoría para obtener los costos de 
la obra podrán acudir a la Dirección de Obras Públicas, la Dirección de 
Mantenimiento Urbano o el Consejo de Urbanización Municipal, en un 
horario de 8:30 a 16:00 horas, de lunes a viernes; o en la sede de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ubicada en 
avenida Universidad número 2739 en la colonia San Felipe, los días sá-
bados, de 9:00 a 14:00 horas.

Para mayor información, se pueden comunicar al 072 o 614-200-48-
00, en las extensiones 5163 o 6557. e
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Por Redacción Ser Empresario

Hidalgo del Parral.- El aldalde de Parral César Peña Va-
lles, dio a conocer los resultados de las Jornadas Vi-
llistas 2022, con el aval y felicitación del Gobierno del 
Estado y la Confederación Nacional de Cámaras de 
Comercio, al realizar un evento cuyo eje central giró en 

torno a la cultura y las artes para traducirse en una derrama econó-
mica estimada por Gobierno del Estado en 50 millones de pesos, se 
informó a través de diversos portales noticiosos digitales.

Señaló que de manera muy especial se promovieron nuevos 
ejercicios culturales con un interés centrado prácticamente en 
nuestra historia, “cumplimos con el objetivo de reactivar la econo-
mía, de integrar a la sociedad, de promover la historia, la cultura y 
las artes, de continuar con esta memorable tradición, innovando 
y proponiendo, haciéndolas de todos los parralenses y de aquellos 
que nos visitan”, indicó.

Peña destacó el trabajo de equipo que permitió alcanzar las 
metas descritas y anunció que desde este momento se trabaja en 
los preparativos de las próximas Jornadas Villistas, donde se cum-
plirán los 100 años de la muerte del General “Pancho Villa”, donde 
se buscará superar la asistencia de 100 mil personas de este 2022 y 
repetir por igual un saldo blanco, además de fortalecer el repunte 
económico que se alcanzó en esta edición, de las también llamadas 
Fiestas de Julio.

Con estas Jornadas Villistas, Parral se convirtió en un centro para 
la convivencia de cabalgantes, motociclistas, turistas nacionales e 
internacionales y para la manifestación cultural tanto de expresio-
nes locales como de otras partes del país. Donde la Historia se vuel-
ve accesible a la población y a quienes nos visitan, así lo informó el 
alcalde César Peña Valles.

La ciudad fue el escenario perfecto de unas fi estas dedicadas al 
Villismo, en donde la ciudadanía se apropió de cada rincón, de cada 
plaza y monumento, de cada museo y sitio de referencia histórica. 
Con ello, estos eventos han permitido plantear rasgos importantes 
sobre nuestra identidad y nuestro lugar en el mundo, y lo mejor fue 
que la compartimos con los demás. e

Jornadas Villistas 
reactivaron 
economía de 
Parral: César Peña
Estima Gobierno del 
Estado derrama récord 
de 50 mdp

MUNICIPIOS

ANUNCIAN FODARCH
Y MUNICIPIO DE
GUACHOCHI 
28° CONCURSO 
REGIONAL DE 
ARTE POPULAR
Por Redacción Ser Empresario

Guachochi.- En conferencia de prensa, realizada en 
las inmediaciones de Palacio de Gobierno, la titular de 
Fomento y Desarrollo Artesanal del Estado de Chihuahua 
(FODARCH) Joni Barajas González, en compañía del alcal-
de de Guachochi, José Miguel Yáñez, dieron a conocer la 
convocatoria del 28 Concurso Regional de Arte Popular, a 
realizarse en el Municipio de Guachochi, próximo a reali-
zarse el día 10 de septiembre de 2022, en las instalaciones 
del Gimnasio Municipal. 

 
En esta edición del concurso podrán participar todas 

las personas artesanas mexicanas mayores de edad de la 
región serrana centro y norte del estado, principalmente 
de los municipios de Balleza, El Tule, Guachochi, Guada-
lupe y Calvo, Huejotitan, Morelos, Nonoava y Rosario, que 
se dediquen a la elaboración de obras con técnicas, mate-
riales y diseños tradicionales, así como nuevas propuestas 
de diseño.

 
En la citada rueda de prensa, se dio a conocer que el 

concurso tendrá una bolsa de premiación de doscientos 
cincuenta mil pesos $250,000.00 repartidos en 13 subca-
tegorías y un premio a la excelencia.

 
Las piezas podrán registrarse a partir del día 08 de 

agosto del 2022 y hasta el día 03 de septiembre en los si-
guientes centros de registro:

 
Museo Tarahumara de Arte Popular: 
Av. Ferrocarril #178 Col. Centro, Creel, Chih.

Arte Popular Chihuahua: 
C. Niños Héroes #1101 Col. Centro, Chih, Chih.

Presidencia Municipal de Guachochi - Dirección de Turismo:  
C. Abraham González #5, Col. Centro, Guachochi, Chih.

Museo Comunitario Norawa : 
Av. de las Garzas SN, Col. La Hacienda, Guachochi, Chih.

 
Para mayor información comunicarse a la Dirección 

de Fomento Económico y Turismo al 649 543 0151 Opc. 7
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Olivia 
Aguirre
Bonilla
Abogada, catedrática, columnista y 
defensora de los derechos humanos 
en la frontera

Fotografías y texto por Ariana Bonilla 
IG: arianabonilla_

“Como abogada y profesora mi visión es enfocarme en transversali-
zar los derechos humanos en las diferentes asignaturas que imparto 
dentro de la universidad. Es importante fomentar la cultura de la 
enseñanza de los Derechos Humanos para que esto nos permita 
conocer y exigir que se respeten y que se garanticen tanto por el 
Estado, como por nosotros mismos como ciudadanos”

Olivia Aguirre Bonilla es abogada, columnista 
y profesora investigadora de tiempo 
completo en la Universidad Autónoma de 
Ciudad Juárez. Es Licenciada en Derecho 
por la UACJ y cuenta con dos maestrías, 
una en Derechos Humanos por la 

Universidad Pablo de Olavide en Sevilla España y otra en 
Derecho Penal Judicial por el Instituto de Actualización 
Judicial del Supremo Tribunal de Justicia del Estado 
de Chihuahua, así como un Doctorado en Desarrollo y 
Ciudadanía: Derechos Humanos, Educación, Igualdad e 
Intervención Social por la Universidad Pablo de Olavide 
en Sevilla, España.

Además, se desempeña como Acreditadora del 
Consejo Nacional para la Acreditación de la Educación 
Superior en Derecho (CONFEDE) A.C, como acreditadora 
del Instituto Internacional de Acreditación del Derecho 
(IIDEA) A.C y como integrante del Sistema Nacional de 
Investigadores Nivel I (reconocimiento que otorga el 
Conacyt por su labor en la investigación).

“Partimos de la enseñanza y de que el conocimiento 
no se quede dentro de las aulas, sino que se pueda 
compartir, replicar y aplicar”. Bajo esta consigna es que 
la Dra. Olivia Aguirre se ha desempeñado por diez años 
como profesora adscrita al Departamento de Ciencias 
Jurídicas dentro de la máxima casa de estudios de esta 
frontera. Asimismo, como columnista de El Diario de 
Juárez, ha difundido la visión de los derechos humanos.

Uno de sus logros importantes dentro de la 
universidad ha sido participar en la creación del 
“Protocolo para la Prevención, Atención y Sanción del 
Hostigamiento y Acoso Sexual de la UACJ”, el cual 
involucra a docentes, administrativos, estudiantes 
y personal manual, creándose a su vez la “Unidad 
de Género”. Intercalando su labor en la academia, el 
litigio y el activismo es que ha podido fi jarse metas 
futuras dentro de estas tres áreas; En el ámbito de la 
academia, con la producción de conocimiento científi co 
a través de distintos proyectos de investigación, trabajo 
que se materializa en libros y artículos de su área de 
especialidad bajo una línea de generación y aplicación 
de investigación en Derechos Humanos.

Como activista ha participado en organismos como 
ex comisionada de la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas del Estado de Chihuahua, representante del 
Distrito Bravos en un cargo honorífi co en representación 
de la academia. Actualmente Consejera del Consejo 
para la Prevención, Combate y Erradicación de la 
Trata de Personas y Protección, Atención y Asistencia 
a las Víctimas en el Estado de Chihuahua, forma parte 
de la Mesa de Seguridad y Justicia como integrante 
ciudadana y es parte de la organización Mujeres 
Resilientes A.C, entre otras.

Como litigante, en su despacho Olivia Aguirre 
también ofrece servicios legales en materia civil y 
familiar, llevando a cabo además un litigio estratégico 
con visión de los derechos humanos en todos sus casos. 
El valor agregado como litigante es su experiencia y 
formación en derechos humanos.

SIGUE A OLIVIA AGUIRRE                                                 
EN FACEBOOK: Dra. Olivia Aguirre Bonilla

CONOCE ALGUNAS DE SUS PUBLICACIONES:

Aguirre Bonilla, O. (2021). El feminicidio en Ciudad 
Juárez: una perspectiva jurídica. Revista Vía Iuris, (30), 
192-224. https://doi.org/10.37511/viaiuris.n30a6

Aguirre Bonilla, O. (2021). Víctimas de Villas del Salvárcar: 
¿un ejemplo de justicia restaurativa? DÍKÊ. Revista de 
Investigación en Derecho, Criminología y Consultoría 
Jurídica, Suplemento Especial de Invierno diciembre 
2020–marzo 2021, pp. 165-184. http://www.apps.buap.mx/
ojs3/index.php/dike/article/view/2022
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El pasado jueves 14 de julio se celebró el evento de 
B2B after hours networking. La fi nalidad del dicha 
reunión es crear sinergias entre empresarios, em-
presarias, profesionistas, emprendedores y em-
prendedoras para crear contactos y dar conocer los 

productos y servicios que ofrecen o a los que se dedican. 

Dicho evento se celebro en el restaurante y jardín de even-
tos Hacienda De Las Flores, donde se pasó una agradable 
tarde. Disfrutamos y contamos con la participación de Tavo-
la (charcutería y bocadillos), B&C Wedding & Event Planner / 
Globos Fancy Finds Juarez - El Paso (decoración de globos ) y 
Lakuria, que ofreció el servicio de coctelería y bebidas. 

Felipe Gallegos, el anfi trión dio un mensaje de bienvenida 
a las y los invitados. Después de su participación, el maestro 
de ceremonias José Luis Mauricio Esparza dio inicio a una 
agradable dinámica de networking en la que las y los asis-
tentes se presentaron y dieron a conocer sus actividades, 
mientras degustaban los deliciosos bocadillos y copas de 
vino y otras bebidas. 

Fabiola Salayandía, destacada diseñadora de interiores y 
ganadora del reality show Hogar Star TV, fue la invitada es-
pecial, quien dio una amena charla en la que contó sus ex-
periencias como profesional del interiorismo y lo que vivió en 
el reality, así como sus impresiones como juarense y paseña. 

Al fi nal del evento la Revista Ser Empresario y demás parti-
cipantes hicieron regalos a las y los invitados. e

CELEBRAN B2B 
AFTER HOURS, 
EVENTO DE 
NETWORKING
Profesionistas, empresarios, empresarias, 
emprendedores y emprendedoras pasan 
agradable tarde mientras intercambian 
contactos profesionales

Por Andrea Salazar
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PARTICIPA EL MÉDICO
ULISES BARAJAS TEJA EN FORO 
“HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE UN PLAN NACIONAL PARA 
LA PREVENCIÓN Y CONTROL INTEGRAL DEL CÁNCER” 
EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA
Por Redacción Ser Empresario | 
contenido.serempresario@gmail.com

En México, el cáncer se ha mantenido como la tercera causa de muerte 
después de las enfermedades cardiovasculares y diabetes, afectando a 14 
de cada 100 mexicanos. Se estima que 1 de cada 3 personas, tendrá un 
diagnóstico positivo de esta enfermedad para el año 2025. Por ello, 
podemos decir que es una pandemia silenciosa en México y el mundo

El pasado 20 de julio de 2022 se llevó a cabo el 
Foro “Hacia la Construcción de un Plan Nacio-
nal para la Prevención y Control Integral del 
Cáncer” en donde participó el médico Ulises 
Barajas Teja, siendo uno de los 24 expositores 

que con su experiencia y conocimiento en la materia 
aportaron información de gran valor para la construc-
ción de este plan. 

La fi nalidad de este Foro fue dar a conocer los retos 
y perspectivas para la instrumentación del mencionado 
plan, por lo que el Grupo Parlamentario del PRD, a tra-
vés del Senador y Coordinador Miguel Angel Mancera 
Espinoza, realizó la invitación al médico para asistir al  
Salón de la Comisión Permanente de esta Sede 
Legislativa.

El Dr. Ulises Barajas Teja, como Médico 
Radiólogo Subespecialista en Imagen 
Vascular e Intervencionismo y Subes-
pecialista en Imagen Mamaria, impar-
tió la ponencia “Hacia el Fortalecimien-
to del Programa Nacional de Cáncer” 
Recomendaciones de la OMS en la prio-
rización del equipo médico para el diag-
nóstico del cáncer. 

En su presentación en el pleno abordó el con-
texto actual del cáncer en gene-
ral en México, de qué forma se 
está llevando la atención a los 
pacientes desde su diagnósti-
co y tratamiento, haciendo la 
propuesta de un nuevo mode-
lo (diagrama de fl ujo) para la 
atención a pacientes con sos-
pecha o relacionados al cáncer 
de mama, así como las socie-
dades no gubernamentales de 
asistencia social que participan 
en la detección del cáncer y el 
equipamiento con el que estas 
cuentan. 

La importancia de la parti-
cipación del Dr. Barajas hace 
énfasis en que los médicos ra-

diólogos son especialistas medulares en los diagnósti-
cos de estos padecimientos y por lo tanto es de suma 
importancia su intervención en su tratamiento ya que 
el cáncer es la 4ª. causa muerte en México con 90,243 
defunciones en el año 2020, estando el cáncer de mama 
en primer lugar seguido de cáncer de próstata, colorrec-
tal, de hígado y de pulmón. 

Otro de los temas importantes que manifestó el médi-
co es la poca difusión que se le da al cáncer de próstata, 
el cual es el segundo tipo de cáncer que más muertes 
ocasiona en México, siendo esta suma de fallecimientos 
una cifra no muy lejana a las defunciones ocasionadas 
por cáncer de mama, por lo que se le debe dar la misma 
importancia. 

Hablando de la promoción y campañas que se realizan 
también recalcó que actualmente se llevan a cabo cam-
pañas con información poco objetiva sobre la detección 
del cáncer de mama, ya que estas hacen referencia a la 
autoexploración, la cual consta de buscar masas en los 
senos, y de encontrarse dichas masas, signifi ca que la 
paciente ya presenta un cáncer relativamente avanzado. 

El Dr. Barajas como médico radiólogo hace énfasis en 
que la detección oportuna debe hacerse mediante ima-
gen, por lo que considera que para que no haya  más 
muertes por cáncer de mama la recomendación es ha-
cerse  la mastografía 1 vez al año y autoexplorarse una 
vez al mes. 

“En México existe falta de disponibilidad 
de equipamiento, pero la realidad es que 

estamos subutilizados, se realizan única-
mente campañas para la detección del 
cáncer de mama durante el mes de oc-
tubre, dejando de lado el resto del año 
para el uso de los equipos, es por ello 
que yo participo en la difusión de este 

tema impartiendo plá-
ticas y conferencias 

en distintas plata-
formas y a diferen-

tes grupos” comen-
tó el Dr. Barajas Teja. 

El inicio de este Plan 
Nacional para la Pre-
vención y Control In-
tegral del Cáncer, si 
bien se llevó a cabo 
únicamente un día, no 
se termina ahí, se prevé 
que se realicen mesas 
de trabajo para darle con-
tinuidad, en donde muy 
seguramente se contará 
con la participación de este 
grupo de expertos incluido al 
Dr. Ulises Barajas y que tam-
bién integra a áreas como 
la Radiooncología, Onco-
logía, Patología y Radio-
logía, por mencionar 
algunas. e
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PARTICIPA EL MÉDICO
ULISES BARAJAS TEJA EN FORO 
“HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE UN PLAN NACIONAL PARA 
LA PREVENCIÓN Y CONTROL INTEGRAL DEL CÁNCER” 
EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA
Por Redacción Ser Empresario | 
contenido.serempresario@gmail.com
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 LÍDERES POR JUÁREZ



Con la participación de artistas de talla internacional, su-
bastas, rodeo y venta de ganado, se llevará a cabo la “Feria 
Expo Ganadera Juárez 2022” en la Plaza de la Mexicanidad, 
del 10 al 27 de noviembre, dio a conocer Alfonso Deandar 

Duarte, presidente de la Asociación Ganadera Local de Juárez.

“Estamos contentos, hace más de 20 años que no se hacía esta 
Expo en Juárez, y Juárez merece esto y mucho más, y se que será 
todo un éxito”, expresó Adriana Fuentes Téllez, coordinadora de Ad-
ministración y Control de Proyectos Especiales del Municipio, quien 
estuvo en el anuncio del evento en representación del Presidente 
Municipal, Cruz Pérez Cuéllar.

Durante la conferencia de prensa, Fuentes Téllez, agradeció y fe-
licitó al presidente de la Asociación por el extraordinario trabajo que 
realiza para llevar a cabo el evento.

La también secretaria de la Asociación Ganadera indicó que el 
alcalde está en la mejor disposición de apoyar la feria, la cual se rea-
lizará no solamente para los ganaderos, sino para todos los juaren-
ses que acudan a disfrutar de los distintos alimentos y espectáculos 
que se estarán ofreciendo.

Deandar Duarte informó que la feria abarcará más de 2 mil 500 
metros cuadrados en donde habrá 168 módulos comerciales y de 
exposición, juegos mecánicos, granja infantil, exposición de gallos 
enanos y subasta de ganado, entre otras actividades.

Aparte de la feria se llevará a cabo una cabalgata con 150 jinetes 
de distintos municipios del estado, que dará inicio en el Lienzo Cha-
rro “Adolfo López Mateos“ para llegar a la Plaza de la Mexicanidad.

Por su parte, el presidente de la Unión Ganadera Regional, Álvaro 
Bustillos, celebró que se realice este evento y agradeció al Gobierno 
Municipal por promoverlo en un esfuerzo en conjunto.

La Feria Expo Ganadera Juárez 2022 tendrá un horario de 5:00 
de la tarde a 2:00 de la mañana y el costo general de entrada será 
de 80 pesos, aunque variará de acuerdo con los artistas que se pre-
senten.

La Feria será inaugurada el jueves 10 de noviembre con los gru-
pos musicales Pandora y Flans, que estarán en el Foro Estelar de la 
Expo, mientras que el viernes 11 se presentará el Grupo Marca regis-
trada y el sábado 12 Alejandro Fernández.

El domingo 13 de noviembre los juarenses podrán disfrutar de 
la música de Alemán, y del 14 al 16 de noviembre se contará con 
artistas locales. El jueves 17 de noviembre se presentará el Grupo 
Laberinto, el viernes 18 de noviembre estará Remmy Valenzuela, el 
sábado 19 acudirá Virlán García, el viernes 26 de noviembre se pre-
sentará Caballo Dorado y 8 Segundos, y el día del cierre se 
contará con la presencia de Christian Nodal.

La Feria contará con la presencia de los 
mejores exponentes a nivel nacional en 
las pruebas de caballos con pretal y 
montura, achatada de novillos, la-
zos dobles y sencillo, carrera de 
barriles y la suerte estelar de la 
monta de toros. e
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JUÁREZ SE 
VISTE VAQUERO
La “Feria Expo Ganadera Juárez 2022” en la Plaza 
de la Mexicanidad, del 10 al 27 de noviembre
Por Redacción Ser Empresario | Fotos: Ariana Bonilla
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Por Ariana Bonilla | Instagram: arianabonilla_

Presenta Gilberto Loya 
Plataforma Centinela a 
integrantes de Líderes por Juárez

El pasado veintiuno de julio se llevó a cabo la reunión men-
sual de Líderes Comprometidos por Juárez en donde se 
tuvo como invitado al Ing. DMP. Gilberto Loya Chávez, Se-
cretario de Seguridad Pública del Estado de Chihuahua 

para dar a conocer más detalles del proyecto “Centinela” y la cons-
trucción de la Torre con el mismo nombre en el Centro Histórico de 
Ciudad Juárez.  

Este es un ambicioso proyecto con el que Gobierno del Esta-
do y la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, buscan reforzar y 
mejorar la seguridad y la prevención de delitos no solo de nuestra 
frontera, sino de varios municipios del estado. Esta mega edifi ca-
ción contará con 20 pisos adaptados con la más nueva tecnología y 
su construcción se llevará a cabo en el estacionamiento del Museo 
de la Revolución Fronteriza y la Plaza Misión de Guadalupe, proyec-
to del cual se presume que tendrá una arquitectura imponente. 

Durante la presentación el SSP del Estado informó las caracte-
rísticas que tendrá esta torre, entre las que destacan: 

1. 140m² por piso. 
2. 4 pisos de centros de mando operativos con un video wall de 

360° para la supervisión de los sub centros instalados en 13 
municipios estratégicamente elegidos, donde se monitoreará 
la ubicación de las patrullas, ubicación de los eventos que su-
ceden y estadísticas en tiempo real. 

3. Video análisis, investigación para obtener información y lograr 
carpetas de investigación para procesar a los delincuentes. 

4. Generación de inteligencia con bases de datos obtenidas de la 
Plataforma  a través de inteligencia artifi cial. 

5. Sala de crisis, sala de operaciones de la Policía Cibernética, sala 
de prensa, sala de honor para policías caídos, helipuerto, entre 
otras.

6. Además será un edifi cio sustentable e inteligente con la ma-
yor seguridad que lo convertirá en la única torre en América 
Latina digna de una policía de clase mundial.

Entre el equipamiento necesario para la ejecución de esta pla-
taforma en los municipios seleccionados se encuentran:

• 3065 Cámaras Ptz
• 4800 Cámaras fi jas 
• 1,791 Cámaras de doble placa 
• 102 Arcos Centinela
• 11 Filtros Centinela
• 807 Estaciones de trabajo 
• 36 Video walls 
• 107 Mesas inteligentes
• 16 Sistemas AFIS barandilla
• 74 Drones 
• 40 Cámaras remotas
• 1,920 Tabletas
• 12 Sistemas para cámaras ciudadanas 
• 1 Sistema de software centinela con inteligencia artifi cial in-

tegrada.

A la reunión, además asistieron representantes de diversas 
organizaciones y cámaras empresariales como: Jorge Bermúdez, 
Presidente de la Cámara Nacional de la Construcción; Thor Sala-
yandia, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación; Manuel Sotelo, representante de la Asociación de 
Transportistas de Ciudad Juárez; Cristina Cunningham, Presidenta 
de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados; así como Oscar Ibáñez, representante de la go-
bernadora Maru Campos Galván, José Luis Mauricio Esparza Coor-
dinador General de Lideres Comprometidos por Juárez, miembros 
de esta organización y medios de comunicación locales.e 

PARA MÁS INFORMACIÓN 
ACERCA DEL 

PROYECTO CENTINELA: 

Ing. DMP. Gilberto Loya 
Chávez 

Email: 
Gilberto.loya@

chihuahua.gob.mx

Facebook: 
Gilberto Loya

Twitter: 
@comisarioloya
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sual de Líderes Comprometidos por Juárez en donde se 
tuvo como invitado al Ing. DMP. Gilberto Loya Chávez, Se-
cretario de Seguridad Pública del Estado de Chihuahua 

para dar a conocer más detalles del proyecto “Centinela” y la cons-
trucción de la Torre con el mismo nombre en el Centro Histórico de 
Ciudad Juárez.  

Este es un ambicioso proyecto con el que Gobierno del Esta-
do y la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, buscan reforzar y 
mejorar la seguridad y la prevención de delitos no solo de nuestra 
frontera, sino de varios municipios del estado. Esta mega edifi ca-
ción contará con 20 pisos adaptados con la más nueva tecnología y 
su construcción se llevará a cabo en el estacionamiento del Museo 
de la Revolución Fronteriza y la Plaza Misión de Guadalupe, proyec-
to del cual se presume que tendrá una arquitectura imponente. 

Durante la presentación el SSP del Estado informó las caracte-
rísticas que tendrá esta torre, entre las que destacan: 

1. 140m² por piso. 
2. 4 pisos de centros de mando operativos con un video wall de 

360° para la supervisión de los sub centros instalados en 13 
municipios estratégicamente elegidos, donde se monitoreará 
la ubicación de las patrullas, ubicación de los eventos que su-
ceden y estadísticas en tiempo real. 

3. Video análisis, investigación para obtener información y lograr 
carpetas de investigación para procesar a los delincuentes. 

4. Generación de inteligencia con bases de datos obtenidas de la 
Plataforma  a través de inteligencia artifi cial. 

5. Sala de crisis, sala de operaciones de la Policía Cibernética, sala 
de prensa, sala de honor para policías caídos, helipuerto, entre 
otras.

6. Además será un edifi cio sustentable e inteligente con la ma-
yor seguridad que lo convertirá en la única torre en América 
Latina digna de una policía de clase mundial.

Entre el equipamiento necesario para la ejecución de esta pla-
taforma en los municipios seleccionados se encuentran:

• 3065 Cámaras Ptz
• 4800 Cámaras fi jas 
• 1,791 Cámaras de doble placa 
• 102 Arcos Centinela
• 11 Filtros Centinela
• 807 Estaciones de trabajo 
• 36 Video walls 
• 107 Mesas inteligentes
• 16 Sistemas AFIS barandilla
• 74 Drones 
• 40 Cámaras remotas
• 1,920 Tabletas
• 12 Sistemas para cámaras ciudadanas 
• 1 Sistema de software centinela con inteligencia artifi cial in-

tegrada.

A la reunión, además asistieron representantes de diversas 
organizaciones y cámaras empresariales como: Jorge Bermúdez, 
Presidente de la Cámara Nacional de la Construcción; Thor Sala-
yandia, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación; Manuel Sotelo, representante de la Asociación de 
Transportistas de Ciudad Juárez; Cristina Cunningham, Presidenta 
de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados; así como Oscar Ibáñez, representante de la go-
bernadora Maru Campos Galván, José Luis Mauricio Esparza Coor-
dinador General de Lideres Comprometidos por Juárez, miembros 
de esta organización y medios de comunicación locales.e 

PARA MÁS INFORMACIÓN 
ACERCA DEL 

PROYECTO CENTINELA: 

Ing. DMP. Gilberto Loya 
Chávez 

Email: 
Gilberto.loya@

chihuahua.gob.mx

Facebook: 
Gilberto Loya

Twitter: 
@comisarioloya
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Obligaciones fi scales del contribuyente
CONTABILIDAD

EN CASO DE
FALLECIMIENTO

Por Adriana Rodríguez Carreón 

Adriana Rodríguez Carreón 
Contador Público Certificado
cpc.adriana.rodriguez@gmail.com

Al fallecer una persona, existe la obligación de concluir 
con el cumplimiento de sus obligaciones fi scales se-
gún el régimen o regímenes en los que la persona 
hubiera tributado en vida.

Las personas físicas están obligadas a cumplir sus obligacio-
nes fi scales por los ingresos que obtengan, incluso en el caso 
de su fallecimiento, a través de su representante, como lo es 
el albacea.

¿Quién es responsable de cumplir con 
las obligaciones fi scales de la persona fallecida?

El Código Fiscal de la Federación (CFF), en su artículo 26, mencio-
na que son responsables solidarios con los contribuyentes los al-
baceas o representantes de la sucesión por las contribuciones que 

se causaron se debieron pagar durante el periodo de su encargo.

La sucesión es el proceso legal mediante el cual una persona 
ocupa en derecho el lugar de otra. Por lo que para ello se estable-
ce un procedimiento de sucesión testamentaria o legítima con 
el que los bienes, derechos y obligaciones (herencia) de la perso-
na fallecida pasan a poder de los herederos o legatarios. En este 
caso se debe designar un representante conocido como alba-
cea, quien se encargará de liquidar las obligaciones, de la repar-
tición de la herencia y de cumplir con las obligaciones fi scales.

¿Cómo se deben cumplir estas 
obligaciones fi scales por el albacea?

A. Las personas físicas que hubieran estado inscritas en el régi-
men de los ingresos por salarios, asimilados y/o servicios persona-
les independientes (honorarios), bastará con:

• Presentar el aviso de cancelación en el RFC por defunción (se 
detalla más adelante).

• Que el albacea presente dentro de los 90 días siguientes a su 
nombramiento, la declaración anual del ISR, en caso de que 
el fi nado hubiera estado obligado a ello, por los ingresos que 
él hubiera percibido desde el 1o de enero del año de su falleci-
miento y hasta el momento de su muerte, a efectos de cubrir el 
impuesto que en su caso corresponda.

B. Tratándose de personas físicas con otro tipo de ingresos, no se-
ñalados en el inciso A, por los cuales hubiera que presentar de-
claraciones periódicas (ya sean pagos provisionales, declaraciones 
mensuales, bimestrales o anuales), deberán:

• Exhibir el aviso de la apertura de sucesión.

• El albacea deberá continuar cumpliendo con las obligaciones 
fi scales aplicables al régimen que se trate, así como las que hu-
biera dejado pendientes el autor de la sucesión, durante todo el 
tiempo que dure el juicio sucesorio.

• Para el ISR, el albacea efectuará los pagos provisionales y pa-
gará en cada ejercicio el impuesto por cuenta de los herederos 
o legatarios, considerando el ingreso en forma conjunta, hasta 
que se dé la liquidación de la sucesión. Este pago se considerará 
como defi nitivo, salvo que los herederos o legatarios opten por 
acumular los ingresos respectivos que les correspondan confor-
me a lo siguiente:

- Acumularlos a sus demás ingresos del ejercicio;
- Podrán acreditar la parte proporcional de impuesto pagado 
por el albacea, en igual proporción que les corresponda de los 
ingresos de la sucesión, y
- Los ingresos que se acumulen provenientes de la sucesión 
se considerarán provenientes por los conceptos de los cuales 
los obtuvo la sucesión.

Los herederos o legatarios que no hubieran ejercido esta opción 
durante el juicio sucesorio podrán hacerlo una vez liquidado el 
mismo. Para ello podrán presentar declaraciones complemen-
tarias correspondientes hasta por los cinco ejercicios anteriores 
a aquel en que se efectuó la liquidación.

• En lo que concierne a los pagos del IVA, continúan teniendo 
el carácter de defi nitivos y deberán cubrirse por representante 
legal de la sucesión por cuenta de los herederos o legatarios, sin 
que en este caso puedan distribuirse entre ellos.

 
¿Qué sucede con los ingresos que el fallecido hubiera 
devengado, pero se hubieran percibido después de su muerte?

A. Los ingresos por salarios, actividades profesionales y por arren-
damiento, estarán exceptuados del pago del impuesto por los he-
rederos o legatarios, por considerarse comprendidos dentro de los 

ingresos exentos según la Ley del Impuesto Sobre la Renta.

Estos ingresos, al no haberse percibido efectivamente por el falle-
cido, no pudieron ser acumulados, además de que están fuera del 
periodo de vida del fallecido, por lo que, quedan fuera del grava-
men del ISR.

B. Respecto de los demás ingresos, tales como por actividades 
empresariales, enajenación de bienes, adquisición de bienes, por 
intereses, obtención de premios, dividendos y ganancias distribui-
das de personas morales y demás ingresos; todos estos deberán 
considerarse como percibidos por el fallecido y declararse; excepto 
los ingresos por premios.

¿Qué sucede con los saldos a favor de la persona fallecida?

Si la persona fallecida genera un saldo a favor en su Declaración 
Anual del año en que falleció, ¿Cómo obtener el saldo a favor co-
rrespondiente? 

La autoridad indica que se deberá presentar el formato electró-
nico de contribuciones, para lo cual, se deberá tener habilitado el 
Buzón Tributario, contar con el RFC y Contraseña vigente para ac-
ceder al portal, sumado a un certifi cado de e.fi rma vigente para 
realizar el envío.

Como comentario a lo dicho por la autoridad, esta situación 
parece ser extremo difícil en caso que la persona fallecida no 
tenga una e.fi rma vigente o no tenga e.fi rma. De ser así, la au-
toridad deberá establecer lineamientos precisos para el caso 
en que los herederos del contribuyente tengan derecho a un 
saldo a favor.

Aviso de cancelación en el RFC de 
una persona en caso de fallecimiento:

Es de suma importancia presentar un aviso al SAT para cancelar el 
RFC de la persona fallecida.

¿Quiénes lo presentan?
• El aviso de cancelación en el RFC por defunción, cualquier fa-
miliar de la persona fallecida o un tercero interesado.
• El aviso de cancelación en el RFC por liquidación de la suce-
sión, personas físicas que hayan aceptado el cargo de represen-
tante legal de la sucesión (albacea).

¿Cuándo se presenta?
• El aviso de cancelación por defunción, dentro del mes siguien-
te al fallecimiento del contribuyente.
• El aviso de cancelación en el RFC por liquidación de la suce-
sión, dentro del mes siguiente al día en que se haya fi nalizado la 
liquidación de la sucesión. e
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acumular los ingresos respectivos que les correspondan confor-
me a lo siguiente:

- Acumularlos a sus demás ingresos del ejercicio;
- Podrán acreditar la parte proporcional de impuesto pagado 
por el albacea, en igual proporción que les corresponda de los 
ingresos de la sucesión, y
- Los ingresos que se acumulen provenientes de la sucesión 
se considerarán provenientes por los conceptos de los cuales 
los obtuvo la sucesión.

Los herederos o legatarios que no hubieran ejercido esta opción 
durante el juicio sucesorio podrán hacerlo una vez liquidado el 
mismo. Para ello podrán presentar declaraciones complemen-
tarias correspondientes hasta por los cinco ejercicios anteriores 
a aquel en que se efectuó la liquidación.

• En lo que concierne a los pagos del IVA, continúan teniendo 
el carácter de defi nitivos y deberán cubrirse por representante 
legal de la sucesión por cuenta de los herederos o legatarios, sin 
que en este caso puedan distribuirse entre ellos.

 
¿Qué sucede con los ingresos que el fallecido hubiera 
devengado, pero se hubieran percibido después de su muerte?

A. Los ingresos por salarios, actividades profesionales y por arren-
damiento, estarán exceptuados del pago del impuesto por los he-
rederos o legatarios, por considerarse comprendidos dentro de los 

ingresos exentos según la Ley del Impuesto Sobre la Renta.

Estos ingresos, al no haberse percibido efectivamente por el falle-
cido, no pudieron ser acumulados, además de que están fuera del 
periodo de vida del fallecido, por lo que, quedan fuera del grava-
men del ISR.

B. Respecto de los demás ingresos, tales como por actividades 
empresariales, enajenación de bienes, adquisición de bienes, por 
intereses, obtención de premios, dividendos y ganancias distribui-
das de personas morales y demás ingresos; todos estos deberán 
considerarse como percibidos por el fallecido y declararse; excepto 
los ingresos por premios.

¿Qué sucede con los saldos a favor de la persona fallecida?

Si la persona fallecida genera un saldo a favor en su Declaración 
Anual del año en que falleció, ¿Cómo obtener el saldo a favor co-
rrespondiente? 

La autoridad indica que se deberá presentar el formato electró-
nico de contribuciones, para lo cual, se deberá tener habilitado el 
Buzón Tributario, contar con el RFC y Contraseña vigente para ac-
ceder al portal, sumado a un certifi cado de e.fi rma vigente para 
realizar el envío.

Como comentario a lo dicho por la autoridad, esta situación 
parece ser extremo difícil en caso que la persona fallecida no 
tenga una e.fi rma vigente o no tenga e.fi rma. De ser así, la au-
toridad deberá establecer lineamientos precisos para el caso 
en que los herederos del contribuyente tengan derecho a un 
saldo a favor.

Aviso de cancelación en el RFC de 
una persona en caso de fallecimiento:

Es de suma importancia presentar un aviso al SAT para cancelar el 
RFC de la persona fallecida.

¿Quiénes lo presentan?
• El aviso de cancelación en el RFC por defunción, cualquier fa-
miliar de la persona fallecida o un tercero interesado.
• El aviso de cancelación en el RFC por liquidación de la suce-
sión, personas físicas que hayan aceptado el cargo de represen-
tante legal de la sucesión (albacea).

¿Cuándo se presenta?
• El aviso de cancelación por defunción, dentro del mes siguien-
te al fallecimiento del contribuyente.
• El aviso de cancelación en el RFC por liquidación de la suce-
sión, dentro del mes siguiente al día en que se haya fi nalizado la 
liquidación de la sucesión. e

Foto: tomada de Internet

SER EMPRESARIOWWW.SEREMPRESARIO.COM.MX
AGOSTO 2022

33

 



Por Dra.  G. Verónica Torres
IMPLANTES DENTALES Y PERIODONCIA

Para poderte dar mas información 
de nuestros servicios, puedes 
llamarnos al (656) 616 2513 o al 
(656) 613 7719, también podemos 
atenderte en el (915) 217 7791.

ImplantSmile Dental Clinic
Av. De las Américas 1331,
Colonia Margaritas

Email : Implantsmile2017@
gmail.com
IG : ImplantSmile Dental Cllinic
FB : ImplantSmile Dental Clinic

¿Qué es la enfermedad Periodontal?
Es una infección que destruye hueso y demás tejidos que soportan el diente. Su 
principal causa es la acumulación de Biofi lm dental o Placa Dentobacteriana, 
sin embargo otros factores, tales como el hábito de fumar, pobre higiene bucal, 
enfermedades sistémicas como la  Diabetes Mellitus, pueden acelerar el ritmo 
de destrucción ósea.
Sin tratamiento, la enfermedad periodontal ocasiona la formación de bolsas pe-
riodontales, sangrado gingival, mal aliento, movilidad de los dientes y fi nalmente 
la pérdida de los mismos.

¿Qué es la Diabetes?
La Diabetes Mellitus es un grupo de desórdenes metabólicos que se caracteri-
za por altos niveles de azúcar en la sangre. Los pacientes diabéticos presentan 
defi ciencia en la producción de insulina o la incapacidad de esta de ejercer sus 
funciones.  
La insulina es una hormona producida por el páncreas, necesaria para que el 
azúcar de la sangre penetre en nuestras células, en dosis adecuadas.  
Los pacientes diabéticos presentan Hiperglucemia (altos niveles de glucosa en 
la sangre) y alteración en el metabolismo de carbohidratos, lípidos y proteínas.

Hay dos tipos de diabetes:
Diabetes tipo I: Defi ciencia en la producción de insulina
Diabetes tipo II: El páncreas produce insulina, pero hay una incapacidad de las 
células de la persona de metabolizar la glucosa del torrente sanguíneo (resisten-
cia insulínica). Este tipo de diabetes es 10 veces más común que el tipo I.

Relación entre la diabetes y la enfermedad periodontal
Un Paciente con diabetes NO controlado, corre el riesgo de sufrir procesos infl a-
matorios  fácilmente (gingivitis)  por acumulo de bacterias presentes en el bio-
fi lm, esto ocasionando también mala actividad celular de reparaciòn de tejidos 
(cicatrización), a su vez generado pérdida de hueso alrededor de los dientes (pe-
riodontitis) pudiendo llegar a perder en corto plazo.

 El diagnóstico temprano y la prevención son esenciales para evitar la pérdida 
irreversible de los tejidos periodontales por periodontitis, por lo que los pacientes 
con diabetes deben ser referidos para una evaluación periodontal y promover 
la salud oral.

En ImplantSmile contamos con especialistas con experiencia, el Periodoncista 
sería el médico indicado para la evaluación y tratamiento de la enfermedad pe-
riodontal.

DIABETES Y 
ENFERMEDAD
PERIODONTAL

El sueño es esencial para la salud y el desarrollo de nues-
tros niños. El sueño en niños promueve el sentirse alerta, 
tener buena memoria y tener una mejor actitud, entre 

otras muchas cosas. 

Los niños que duermen lo sufi ciente se desenvuelven me-
jor y son menos propensos a problemas de comportamiento 
e irritabilidad. Es por ello que es importante que los padres 
ayuden a sus niños a desarrollar buenos hábitos.

Cada niño es diferente y el número de horas de sueño que 
necesita varía en función de su edad. Enseguida anexo una 
tabla que muestra el número aconsejable de horas de sueño, 
incluyendo siestas, para niños hasta la edad de doce años.

¿Cuánto debe dormir un niño?
0 – 2 meses:5 – 18 horas
2 – 12 meses: 14 – 15 horas
1 – 3 años: 12 – 14 horas
3 – 5 años: 11 – 13 horas
5 – 12 años: 10 – 11 horas

Pero es muy importante que además de las horas dur-
miendo, podamos vigilar que realmente tengan un  sueño 
de calidad, podemos encontrar dos problemas principales 
como apnea del sueño infantil y bruxismo nocturno infantil.

Apnea del Sueño Infantil, en el niño es defi nido como un 
obstáculo de la respiración durante el sueño, caracterizado 
principalmente por una obstrucción de la vía aérea y esto 
llega como consecuencia que el niño tenga una interrup-
ción durante la respiración normal durante el sueño y por 

lo tanto no tenga ese sueño profundo que debe de tener. 

Si observas que tu hijo ronca y se ahoga durante la noche se 
tiene que hacer el siguiente estudio: Polisomnografía que es 
un informe por computadora de cómo duerme tu hijo. Tam-
bién se puede tomar una oximetría y electrocardiograma.

Las soluciones pueden ser, remover Amígdalas y Adenoi-
des, los dispositivos de avance mandibular o el aparato de 
presión positiva en vías respiratorias (CPAP).

El Bruxismo Infantil se puede producir a cualquier edad pero 
predomina de los 6 a los 10 años, se estima que el 80 % de 
la población tiene signos de haber rechinado los dientes, lo 
cual podemos detectar fácilmente mientras ellos duermen, 
la buena noticia es que tiene una justifi cación relacionada 
con el desarrollo de la musculatura y los huesos pero la mala 
noticia es que es perjudicial para la integridad de los dientes.

Es ocasionado por tensión emocional o estrés, hiperactividad, 
alteración del sueño, dolores de cabeza u oídos, salida de nue-
vos dientes.

La solución es hacer una valoración clínica, tomar radiografías 
y en algunos casos hacer Electromiografía para ver la activi-
dad muscular y así poder determinar un aparato ortopédico 
que ayude con el crecimiento pero sobre todo que ayude con 
el rechinamiento de los dientes.

En caso de alguna sospecha que tu hijo padezca alguno de 
estos problemas no dudes en comunicarte a la clínica para 
una valoración.

LA IMPORTANCIA DE
VIGILAR A LOS NIÑOS
CUANDO DUERMEN
Por Dr.  Salvador Romero Triana
ORTODONCISTA

Para poderte dar mas información 
de nuestros servicios, puedes 
llamarnos al (656) 616 2513 o al 
(656) 613 7719, también podemos 
atenderte en el (915) 201 2282.

OrthoSmile
Dental Clinic

Av. De las Américas 1331,
Colonia Margaritas

Ciudad Juárez
IG: @orthosmile.dental.spa

FB: Orthosmile Dental & Spa
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La insulina es una hormona producida por el páncreas, necesaria para que el 
azúcar de la sangre penetre en nuestras células, en dosis adecuadas.  
Los pacientes diabéticos presentan Hiperglucemia (altos niveles de glucosa en 
la sangre) y alteración en el metabolismo de carbohidratos, lípidos y proteínas.

Hay dos tipos de diabetes:
Diabetes tipo I: Defi ciencia en la producción de insulina
Diabetes tipo II: El páncreas produce insulina, pero hay una incapacidad de las 
células de la persona de metabolizar la glucosa del torrente sanguíneo (resisten-
cia insulínica). Este tipo de diabetes es 10 veces más común que el tipo I.

Relación entre la diabetes y la enfermedad periodontal
Un Paciente con diabetes NO controlado, corre el riesgo de sufrir procesos infl a-
matorios  fácilmente (gingivitis)  por acumulo de bacterias presentes en el bio-
fi lm, esto ocasionando también mala actividad celular de reparaciòn de tejidos 
(cicatrización), a su vez generado pérdida de hueso alrededor de los dientes (pe-
riodontitis) pudiendo llegar a perder en corto plazo.

 El diagnóstico temprano y la prevención son esenciales para evitar la pérdida 
irreversible de los tejidos periodontales por periodontitis, por lo que los pacientes 
con diabetes deben ser referidos para una evaluación periodontal y promover 
la salud oral.

En ImplantSmile contamos con especialistas con experiencia, el Periodoncista 
sería el médico indicado para la evaluación y tratamiento de la enfermedad pe-
riodontal.

DIABETES Y 
ENFERMEDAD
PERIODONTAL

El sueño es esencial para la salud y el desarrollo de nues-
tros niños. El sueño en niños promueve el sentirse alerta, 
tener buena memoria y tener una mejor actitud, entre 

otras muchas cosas. 

Los niños que duermen lo sufi ciente se desenvuelven me-
jor y son menos propensos a problemas de comportamiento 
e irritabilidad. Es por ello que es importante que los padres 
ayuden a sus niños a desarrollar buenos hábitos.

Cada niño es diferente y el número de horas de sueño que 
necesita varía en función de su edad. Enseguida anexo una 
tabla que muestra el número aconsejable de horas de sueño, 
incluyendo siestas, para niños hasta la edad de doce años.

¿Cuánto debe dormir un niño?
0 – 2 meses:5 – 18 horas
2 – 12 meses: 14 – 15 horas
1 – 3 años: 12 – 14 horas
3 – 5 años: 11 – 13 horas
5 – 12 años: 10 – 11 horas

Pero es muy importante que además de las horas dur-
miendo, podamos vigilar que realmente tengan un  sueño 
de calidad, podemos encontrar dos problemas principales 
como apnea del sueño infantil y bruxismo nocturno infantil.

Apnea del Sueño Infantil, en el niño es defi nido como un 
obstáculo de la respiración durante el sueño, caracterizado 
principalmente por una obstrucción de la vía aérea y esto 
llega como consecuencia que el niño tenga una interrup-
ción durante la respiración normal durante el sueño y por 

lo tanto no tenga ese sueño profundo que debe de tener. 

Si observas que tu hijo ronca y se ahoga durante la noche se 
tiene que hacer el siguiente estudio: Polisomnografía que es 
un informe por computadora de cómo duerme tu hijo. Tam-
bién se puede tomar una oximetría y electrocardiograma.

Las soluciones pueden ser, remover Amígdalas y Adenoi-
des, los dispositivos de avance mandibular o el aparato de 
presión positiva en vías respiratorias (CPAP).

El Bruxismo Infantil se puede producir a cualquier edad pero 
predomina de los 6 a los 10 años, se estima que el 80 % de 
la población tiene signos de haber rechinado los dientes, lo 
cual podemos detectar fácilmente mientras ellos duermen, 
la buena noticia es que tiene una justifi cación relacionada 
con el desarrollo de la musculatura y los huesos pero la mala 
noticia es que es perjudicial para la integridad de los dientes.

Es ocasionado por tensión emocional o estrés, hiperactividad, 
alteración del sueño, dolores de cabeza u oídos, salida de nue-
vos dientes.

La solución es hacer una valoración clínica, tomar radiografías 
y en algunos casos hacer Electromiografía para ver la activi-
dad muscular y así poder determinar un aparato ortopédico 
que ayude con el crecimiento pero sobre todo que ayude con 
el rechinamiento de los dientes.

En caso de alguna sospecha que tu hijo padezca alguno de 
estos problemas no dudes en comunicarte a la clínica para 
una valoración.

LA IMPORTANCIA DE
VIGILAR A LOS NIÑOS
CUANDO DUERMEN
Por Dr.  Salvador Romero Triana
ORTODONCISTA

Para poderte dar mas información 
de nuestros servicios, puedes 
llamarnos al (656) 616 2513 o al 
(656) 613 7719, también podemos 
atenderte en el (915) 201 2282.

OrthoSmile
Dental Clinic

Av. De las Américas 1331,
Colonia Margaritas

Ciudad Juárez
IG: @orthosmile.dental.spa

FB: Orthosmile Dental & Spa
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Por L.G. Alex Borrell

CONTACTO

(656) 297 2577

alex.borrell@
gmail.com

L.G. Alex Borrell

chefalexborrell

Agosto, mes 
de transición

Maridaje:
-Platos con fruta fresca y mieles.
-Tabla con quesos semi maduros.
-Ceviche de pescado tropical con mango y piña.

Maridaje musical
Robin Schulz - Sugar (feat. Franceso Yates)

Pasamos ya a la segunda mitad del año y, aun-
que el calor continúa, se siente que vamos 
aproximándonos a la temporada de fi estas, 
de comida y de bebida típicas de las celebra-
ciones más tradicionales.

El mes de agosto es como ese último paso, o el último 
suspiro antes de que lleguen las festividades. Todos lo he-
mos vivido, al menos en mi caso es muy vívido, una vez 
llegando el mes de septiembre, con los chiles en nogada 
y todas esas delicias para comer, parece que pestañea-
mos y ya estamos preparándonos para la navidad.

Pero, aunque no haya celebraciones importantes en 
este mes, podemos siempre encontrar el disparate per-
fecto para escaparnos un ratito de la realidad y sumergir-
nos en el mundo de los placeres con un buen vino.

El tiempo amerita para sentarnos en una terraza y dis-
frutar de la puesta del sol, nuestra música favorita, un li-
bro, una copa de vino, un bocadillo nada complicado y el 
disfrute pleno de los arreboles espectaculares que ofrece 
nuestra ciudad. 

Como es bien sabido, Coahuila posee la región vinícola 
más antigua de América, por ende, la tradición y la ex-
periencia para hacer vinos espectaculares. Ubicada en el 
pueblo de Parras de la Fuente, Parvada se ha convertido 
en una de nuestras casas vinícolas favoritas; cada oca-
sión que aprovechamos para catar alguna de sus joyas 
no deja de sorprendernos y eso es algo muy refrescante.

Perfecto para este tiempo, destapemos una botella 
del blanco de Parvada, con una mezcla de uvas verde-
jo, chardonnay y Sauvignon blanc, nos presenta un vino 
fresco y muy aromático, es casi como recibir un ramo de 
fl ores blancas recién cortadas en una mañana fresca y 
húmeda. Este vino es fácil de tomar y aligera el paladar 
con sus notas frutales y agradables. e
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Tel. (656) 611 7621 | (656) 556 2458 | (656) 295 6766
Instagram: @villareyna.jrz

¡Somos el primer hotel
boutique en ciudad Juárez!

Villa Reyna revive una
icónica casa con más de 100
años de historia, adaptada y
diseñada para crear espacios

únicos y mágicos. 
 

C. Ignacio Mejía 233, Cd.Juárez, Mexico

Barra de coctelería y bar abierto a
publico en general

Renta de terraza para eventos privados

Contamos con 8 confortables
habitaaciones 



Presentan en el  Consulado General 
de México en El Paso exhibición

Más all á de la lucha libre
El pasado 8 de julio se llevó a cabo la exhibi-

ción “Cassandro; más allá de la lucha libre”, 
exposición que tuvo lugar en las instalacio-
nes del Consulado General de México en El 

Paso y que consistió en la presentación de prendas 
y fotografías del afamado luchador exótico como 
homenaje a su trayectoria, su lucha y las caídas y 
victorias de una vida extraordinaria. 

Saúl Armendáriz, como se le conoce fuera del 
cuadrilátero, abre su corazón para mostrarnos la 
libertad y pasión que le imprime a su personaje 
“Cassandro El Exótico”, con el que ha logrado des-
estabilizar los estereotipos de masculinidad en la 
lucha libre, aún a costa de experimentar constante 
discriminación y rechazo. 

A la presentación acudieron familiares, amigos 
y autoridades de ambas ciudades fronterizas de 
Juárez y El Paso, Tx., entre ellas el Cónsul General 
Mauricio Ibarra Ponce de León, el Cónsul adscrito 
Ricardo Hernández Lecanda, Odette de León, San-
dra Arlette Morales, la Lic. Karla Escalante, en re-
presentación del Presidente Municipal de Ciudad 
Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, Thor Salayandia de CA-
NACINTRA Juárez y la Lic. Karla Romero del Buró 
de Convenciones de Ciudad Juárez y personal de 
Visit El Paso. 

Como maestro de ceremonias se tuvo como in-
vitado a Carlos Sánchez de la cadena Telemundo El 
Paso, quién dio la palabra a los invitados especiales 
quienes ofrecieron sus mensajes de felicitación a 
Cassandro. 

Posterior a la ceremonia, se realizó el corte de 
listón para dar inicio a la exhibición y en la sala ad-
junta, ahí los invitados disfrutaron de un exquisito 
vino chihuahuense de Viñedos “La Turbina” y boca-
dillos. Para cerrar el evento el equipo de Motion En-
tertainment Lifestyle Networks quienes realizaron 
la planeación del evento, agradecieron a los asis-
tentes y les dieron la primicia de la playera ofi cial 
“Cassy” la marca ofi cial de mercancía de Cassan-
dro la cual estará a la venta en el aeropuerto de la 

ciudad de El Paso. e 

Él no es un campeón EXÓTICO él es 
un campeón de la lucha libre y así fue 
como se dio a respetar en este deporte, 
poniendo a nuestra frontera en alto a ni-
vel mundial permitiendo el acercamiento 
a grandes personalidades como el dise-
ñador Jean Gaultier, Cartier, entre otros.” 

-Claudia Payán RR:PP

Texto y fotografías por 
Ariana Bonilla | IG: arianabonilla_
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Don Pedro Meneses HoyosDon Pedro Meneses Hoyos

La hermandad 
entre Ciudad Juárez, 
Chihuahua y 
Mérida, Yucatán
Por Roberto Camp | 
Corresponsal en Mérida, Yucatán |  
Ilustraciones por José Luis Del Real L. 

Don Pedro Meneses Hoyos  (Mérida, YUC. (09/09/1903) fue 
un pionero de las comunicaciones en Ciudad Juárez, Chi-
huahua.  Desde su fallecimiento el 5 de mayo de su nieto Ra-
fael Fitzmaurice Meneses ha perpetuado el legado de Don 
Pedro en las comunicaciones y la vida deportiva de nuestra 
ciudad y, él mantiene nexos de parentesco extendido de su 
generación con las familias Fitzmaurice de Mérida, quienes 
tienen perfi les de liderazgo en el comercio, turismo y perio-
dismo de aquella ciudad.

Las compañías gaseras Juarenses operan en Mérida y zo-
nas colindantes donde Zeta Gas, Gas Imperial y Gas Tomza re-
parten servicio a domicilio a residencias, comercios y fábricas.  

Mérida de por sí es un centro turístico establecido y aho-
ra va a ser uno de los principales centros de operaciones del 
Tren Maya.  Esto abre otra avenida de cooperación para las 
empresas de turismo de Ciudad Juárez, que muy bien po-
dría servir como un embudo fronterizo y enlace internacio-
nal para el tráfi co aéreo del oeste de los Estados Unidos, para 
el sureste de la República y para tomar excursiones del Tren 
Maya cuando inicia sus operaciones.

Mérida es la sede de uno de los principales hoteleros del 
sureste, el Grupo Chapur y Palace Resorts, que operan hote-
les en Mérida y Cancún. Por unos años Aviacsa tuvo un vue-
lo de Mérida a Ciudad Juárez con escalas alimentadoras en 
Villahermosa y Monterrey, y que continuaba de Juárez a Las 
Vegas.  Ahora no hay vuelos directos, pero Volaris tiene vuelos 
de conexión cómoda y con tarifas competitivas entre Mérida, 
la Ciudad de México y Ciudad Juárez.  

La agencia de viajes Vámonos de Vacaciones de la Ca-
lle Brasil ya promueve el Sureste de la República en Ciudad 
Juárez, y su dueño el Lic. Leonardo Fuentes Chapela ha ex-
presado un interés en colaborar con proyectos de intercam-
bio con Mérida.  

A través de los años ha habido nexos de amistad entre 
varias fi guras de los principales partidos políticos de Ciudad 

Juárez y Mérida.  El expresidente nacional del PAN Carlos 
Castillo Peraza tuvo una relación cercana con Don Luis H. Ál-
varez en Chihuahua y el respeto que Castillo Peraza tuvo por 
sus colegas de Ciudad Juárez fue tanto que hay una colonia 
con su nombre en nuestra ciudad.

Los exdiputados federales del PRI, Angélica Araujo Lara 
de Mérida y Héctor Murguía Lardizábal de Ciudad Juárez, 
mantuvieron nexos de amistad política cuando ambos estu-
vieron en la Cámara de Diputados, y posteriormente cuando 
fueron alcaldesa y alcalde de sus respectivas ciudades

El actual delegado de Bienestar de Chihuahua, Juan 
Carlos Loera de la Rosa ha tenido amistad política con va-
rios colegas de Morena en Yucatán.  En 2018, y a recomen-
dación expresa de AMLO, el ex candidato a senador de Mo-
rena Yucatán Rogerio Vázquez Castro colaboró con Loera en 
Chihuahua a promover el voto exponencial a favor de AMLO 
para presidente.  Vázquez Castro ahora es el secretario gene-
ral de INFONAVIT, donde ha mantenido una relación ofi cial 
con Loera. 

El Lic. Juan Acereto Cervera, quien es el representante 
binacional en El Paso Texas del alcalde de Ciudad Juárez, es 
miembro de una familia referente de la cultura de Mérida.  
El Lic. Acereto es hijo del poeta, compositor y trovador Juan 
Acereto Manzanilla. en cuyo honor está su nombre en el Cen-
tro Cultural Juan Acereto de Mérida.  

 
Como podemos apreciar, hay varios nexos personales, 

comerciales, profesionales, políticos y culturales que podre-
mos aprovechar para nutrir un amplio enlace de hermandad 
entre nuestras dos ciudades.  

Ser Empresario recomienda y ofrece su respaldo tanto 
aquí en el estado de Chihuahua, como en Yucatán, donde 
radica este corresponsal servidor, para que Ciudad Juárez 
al norte del país, y Mérida al sur establezcan un vínculo de 
ciudades hermanas en la memoria de Don Pedro Meneses 
Hoyos. e

La ciudad de Mérida, Yucatán

Zona Centro 
de Ciudad Juárez
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Como podemos apreciar, hay varios nexos personales, 

comerciales, profesionales, políticos y culturales que podre-
mos aprovechar para nutrir un amplio enlace de hermandad 
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La ciudad de Mérida, Yucatán

Zona Centro 
de Ciudad Juárez
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Por: Edi A. Martínez Tejeda
Presidente de Coeprin México

Cada vez es más común escuchar que 
el mundo enfrenta una recesión y vaya 
que no es para menos, pandemia, gue-
rra y muchos otros factores se suman 

para mantener un nerviosismo constan-
te en los mercados, lo que genera una 
disminución significativa de la activi-

dad económica que contagia a toda la 
economía y se alarga. Una recesión co-
mienza justamente cuando la economía 
alcance un pico de actividad y termina 

cuando toca su punto más bajo

Muchos analistas fi nancieros defi nen el 
tema de recesión como una economía 
encadenada a resultados negativos en 
al menos dos trimestres consecutivos, 
no obstante, hay otros indicadores más 

visibles como el cierre de empresas, disminución en 
las ventas relacionadas con el bajo gasto del consumi-
dor, entre muchos otros factores.

Pero ¿Cuál es la causa principal 
de una recesión económica?

No podemos hablar de una causa principal, ya que los 
factores pueden ser diversos, entre los que se destacan, 
guerras entre dos o más naciones, embargos a algún 
país específi co, desestabilización interna de algún país, 
inseguridad a tal grado que cause nerviosismo en los 
mercados bursátiles, solo por mencionar algunos.

En el año 2008, por citar un ejemplo, muchos in-
versionistas pensaban que los precios de la vivienda 
seguirían subiendo, esta euforia causó que muchas 
personas adquirieran créditos para compra de bie-
nes raíces que después no podían pagar, cuando los 

deudores no pudieron seguir pagando sus créditos, el 
mercado entró enun pánico tal que causó la banca-
rrota de muchos bancos.

¿Qué hacer ante una recesión económica?

A río revuelta ganancia de pescadores reza el dicho. 
Para la gran mayoría, una situación de recesión puede 
causar grandes dolores de cabeza, sin embargo, para 
otros tantos es la oportunidad que estaban esperando 
para comprar barato y posteriormente vender cuando 
esté caro, pero, aunque pudiera parecer ilógico, mu-
chos hacen todo lo contrario.

Una recomendación que puede ser funcional es 
que no inviertas un recurso económico que vayas a 
necesitar a corto o mediano plazo ya que nadie te po-
drá garantizar que, a un plazo de tiempo reducido, los 
precios de tus inversiones se incrementaran y llegaran 
al valor que desees alcanzar, invertir a un corto plazo 
con la esperanza de que recuperaras pronto tu capi-
tal, lleva un gran riesgo de muchísima volatilidad y a 
eso los expertos no le llaman invertir sino más bien 
especular.

Algunos puntos que te serán de gran ayuda para 
enfrentar una situación como la que cada vez es más 
común, son los siguientes:

Finalmente recuerda una vez más que el pánico de 
una recesión hace pensar a muchos que el fi n del mun-
do se acerca y que ahora si ya no nos salvamos o que 
los mercados ya no volverán a recuperarse jamás, lo que 
lleva a muchos a pensar que sus activos se devaluaran 
más a medida que pase el tiempo y deciden venderlos, 
pero en realidad ninguna recesión ha sido jamás igual 
a otra, los motivos serán distintos pero independiente 
de cuál sea la causa, la realidad es que fi nalmente los 
mercados acabarán subiendo y por ende la recesión irá 
desapareciendo.

Soy un profundo convencido de que por algo la na-
turaleza nos enseña tanto, no olvidemos cuántas veces 
nos resulta inexplicable ver un árbol en medio del de-
sierto, esto nos lleva a pensar que en medio de la difi cul-
tad podemos salir adelante. Así que no permitas que las 
difi cultades te hagan bajar la guardia y caer, toda rece-
sión tiene un comienzo y le llegará su fi nal. e

1

2

3

4

5

Que el miedo y las emociones no te 
dominen; no te dejes llevar por ellos.

No des paso a las especulaciones; 
analiza la situación con frialdad.

Evita gastos innecesarios; analiza tus 
gastos habituales y elimina todos aquellos 
que muchas veces ni siquiera usas.

Planifi cación y disciplina; muchos diri-
gentes de empresas no llevaban a cabo 
un control riguroso sobre la liquidez ya 
que pensaban que no era necesario y de 
repente se encontraron con el agua en 
el cuello, sin embargo, en estos tiempos 
es fundamental conservar y controlar la 
liquidez, es por eso que quienes dirigen las 
empresas hoy día deben prestar especial 
atención en este aspecto. 

Trata de aumentar tus ingresos; por otras 
vías, traza un plan y ejecútalo, hoy 
día contamos con valiosas herramientas 
como el internet.
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Ciudades del futuro, de la fantasía a la realidad: 

EL CASO DE CHILE 
EN LATINOAMÉRICA

Por Bruno Riga

Inteligencia artificial, Internet de las cosas, sensores, pro-
cesos automatizados. Todas estas características guían la 
transición de las urbes como las conocemos hacia ciuda-
des inteligentes, espacios que ofrecerán a sus habitantes 
mejores condiciones de comunicación, transporte y la 
optimización de múltiples servicios gracias a la tecnología 
y construcción de una infraestructura novedosa

Hace unos años, solo la reali-
dad virtual y los escenarios 
de fantasía de las películas 
nos mostraban conceptos 
de ciudades del futuro. Edi-

ficios con paneles solares por todas par-
tes, automóviles capaces de conducirse 
por sí mismos y autómatas que interac-
túan con los seres humanos. 

Hoy varias de estas ideas ya son reali-
dad, forman parte de estrategias innova-
doras para ampliar las capacidades tec-
nológicas y energéticas de las grandes 
ciudades del mundo. Para 2050, según 
la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), 68% de la población mundial vi-
virá en zonas urbanas. Esta estimación 
se basa en el desplazamiento de las zo-
nas rurales y el aumento acelerado de 
la población, por el interés que genera 
vivir en las grandes urbes.

El caso de Chile, uno de los países la-
tinoamericanos que más apuesta por 
energías renovables, sirve de ejemplo 
de lo que podría lograr México. En San-
tiago, capital chilena, la inteligencia y 
tecnología de Enel X suma diariamente 
a la descarbonización, esto gracias a la 
electrificación del transporte público.  

Una alianza entre el fabricante de los 
autobuses eléctricos locales, la empresa 
encargada de operar el transporte pú-
blico en Santiago y Enel concretó el pro-
yecto de intervención sustentable en el 
transporte popular más importante en 
la historia del país. Este esfuerzo es aho-
ra un referente en la región; un plan que 
contempla la instalación, suministro, 

gestión y mantenimiento de los auto-
buses eléctricos y todo lo referente a sus 
sistemas de carga. 

Santiago no contaba con autobuses 
eléctricos antes de esta iniciativa, que 
otorgó 483 unidades que son monito-
readas en tiempo real para el control 
inteligente de su batería. Además, se 
habilitaron 120 terminales de recarga y 
la instalación de estacionamientos inte-
ligentes, con lo que la urbe chilena logró 
reducir hasta 70% los costos operativos 
de este medio de transporte. Mejoró la 
calidad del aire al disminuir las emisio-
nes de dióxido de carbono, material par-
ticulado y óxido de nitrógeno, y también 
aportó a la reducción de la contamina-
ción auditiva.

Los resultados impactaron positiva-
mente en distintos sectores y, tras una 
nueva licitación, en 2022 Santiago de 
Chile recibirá la cifra histórica de 991 
nuevos autobuses eléctricos, ya que por 
primera vez en Latinoamérica una ciu-
dad capital añadirá más autobuses eléc-
tricos que de diésel en sus calles. 

Otro proyecto chileno que destaca 
es la instalación de la primera fachada 
fotovoltaica en un edificio de Sudaméri-
ca, obra que será referente en arquitec-
tura sustentable para la zona. Ubicado 
en Santiago, el Edificio Nueva Córdova 
contará con medio millar de paneles 
solares. Además, se instalarán en él es-
taciones de recarga para automóviles, 
bicicletas eléctricas y más.  

Aprovechar la superficie de un edifi-

cio es un giro oportuno para todas las 
partes involucradas: añade beneficios 
económicos, energéticos y medioam-
bientales. La electricidad generada por 
un proyecto de esta magnitud puede 
ser directamente comercializada con 
los grandes distribuidores o emplearse 
en el sustento del edificio. 

En la actualidad, las ciudades acu-
mulan 80% de consumo de energía y 
75% de las emisiones de carbono en el 
mundo, cifras que podrían reducir con 
la implementación de estrategias como 
la electromovilidad, alumbrado público 
eficiente, ampliación de los sistemas de 
energía eólicos y más.  

Promover tecnologías urbanas inte-
ligentes resulta imprescindible para la 
consolidación de las ciudades del futuro 
y creemos que el país tiene ante sí una 
oportunidad única.  

Datos del National Renewable Energy 
Laboratory, señalaron que el potencial 
mexicano para la generación de ener-
gía eólica es superior a los 40,000 MW. 
Si se toma en cuenta que el promedio 
de consumo de energía eléctrica anual 
por vivienda es de 3500 kW, esos 40,000 
MW servirían para dotar de energía a 
11,428 hogares mexicanos por año. 

Al cierre del 2020, en México solo se 
tenían instalados 8,128 MW de energía 
eólica, de acuerdo con el portal de esta-
dística alemán, Statista.

Las ciudades del futuro pronto serán 
las del presente, y si México implemen-
ta nuevas tecnologías renovables en el 
proceso, el aprovechamiento será ópti-
mo y los beneficios llegarán a la pobla-
ción en general, que podrá vivir en una 
ciudad que pase de la fantasía a una 
realidad muy próxima. e

En retrospectiva, en 1990 sólo existían 10 llamadas megaciuda-
des (núcleos urbanos con más de 10 millones de habitantes), una 
cantidad muy distante a lo que se registró en 2018, año en el que 
se contabilizaron más de 30 repartidas en el mundo. La tendencia 
continúa y se prevé que para 2030 sean 43 las mega urbes del pla-
neta, muchas de ellas establecidas en países en vías de desarrollo. 
¿Hacia dónde transitarán las grandes metrópolis mexicanas? 
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 CULTURA

Calle Ignacio Mejía #350 Col. Centro a 1 cuadra
de línea express
Av. López Mateos 1333 a 5 min de Puente Libre

Departamentos nuevos
Totalmente amueblados 
Cochera
Lavandería
Internet
Refrigeración
Servicios incluidos 

Contacto:
(656) 556 24 58
(656) 178 6827

Ubicaciones:



Invitan a asistir a la 47 Convención Nacional Index 2022, que se celebrará 
los próximos 13 al 16 de octubre de 2022 en la Ciudad de México

Por Redacción Ser Empresario

El Consejo Nacional de 
la Industria Maquila-
dora y Manufacturera 
de Exportación (index), 
organismo empresarial 

que agrupa a las empresas que 
realizan más del 90% de las ope-
raciones de comercio exterior de 
este sector, que contribuye con 
el 60% de las exportaciones to-
tales de México y da empleo al 
18% del total de trabajadores del 
IMSS, que representan más de 3 
millones de personas, les invita a 
su 47ª Convención Nacional del 
13 al 16 de octubre de 2022 en la 
ciudad de México.

Sean parte del evento más importante de la Industria de 
Manufactura Global en México, en donde podrán ser parte 
de una experiencia de negocios y networking, en la que no 
sólo robusteceremos la unidad del sector IMMEX y sus agen-
tes económicos que se involucran en nuestra propia natu-
raleza, sino que es la gran oportunidad para que su marca 
continúe posicionándose ante los más de 500 directivos de 
las empresas de manufactura en México.

Para este año, index está preparando una agenda de con-
ferencias y paneles que permitirán conocer las tendencias 
del sector, analizar y escuchar a especialistas en las mate-
rias de cumplimieWnto más importantes, adicionalmente 
se contará con la asistencia de funcionarios del Gobierno de 
México que estarán presentando las novedades y cambios 
que mejoran el entorno del sector en el país.

Temas relevantes durante la 47 Convención Nacional:
1. T-MEC y su impacto a la IMMEX Cumplimiento Laboral 

en México .
2. Nuevas políticas dentro de la 4T y su impacto en las ope-

raciones de manufactura. 
3. Tendencias mundiales de Manufactura. 
4. Desarrollo de Talento Retos y oportunidades del Marco 

Regulatorio de Operación de la IMMEX. 
5. Proyecciones en Panoramas Económicos.

 

Dr. Luis Manuel Hernández G.
Presidente Consejo Nacional index

PARA MÁS INFORMACIÓN:
jesus.martinez@indexjuarez.org

Tels. 656 637 6717 y
656 629 2001 ext. 2017
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Invitan a asistir a la 47 Convención Nacional Index 2022, que se celebrará 
los próximos 13 al 16 de octubre de 2022 en la Ciudad de México

Por Redacción Ser Empresario

El Consejo Nacional de 
la Industria Maquila-
dora y Manufacturera 
de Exportación (index), 
organismo empresarial 

que agrupa a las empresas que 
realizan más del 90% de las ope-
raciones de comercio exterior de 
este sector, que contribuye con 
el 60% de las exportaciones to-
tales de México y da empleo al 
18% del total de trabajadores del 
IMSS, que representan más de 3 
millones de personas, les invita a 
su 47ª Convención Nacional del 
13 al 16 de octubre de 2022 en la 
ciudad de México.

Sean parte del evento más importante de la Industria de 
Manufactura Global en México, en donde podrán ser parte 
de una experiencia de negocios y networking, en la que no 
sólo robusteceremos la unidad del sector IMMEX y sus agen-
tes económicos que se involucran en nuestra propia natu-
raleza, sino que es la gran oportunidad para que su marca 
continúe posicionándose ante los más de 500 directivos de 
las empresas de manufactura en México.

Para este año, index está preparando una agenda de con-
ferencias y paneles que permitirán conocer las tendencias 
del sector, analizar y escuchar a especialistas en las mate-
rias de cumplimieWnto más importantes, adicionalmente 
se contará con la asistencia de funcionarios del Gobierno de 
México que estarán presentando las novedades y cambios 
que mejoran el entorno del sector en el país.

Temas relevantes durante la 47 Convención Nacional:
1. T-MEC y su impacto a la IMMEX Cumplimiento Laboral 

en México .
2. Nuevas políticas dentro de la 4T y su impacto en las ope-

raciones de manufactura. 
3. Tendencias mundiales de Manufactura. 
4. Desarrollo de Talento Retos y oportunidades del Marco 

Regulatorio de Operación de la IMMEX. 
5. Proyecciones en Panoramas Económicos.

 

Dr. Luis Manuel Hernández G.
Presidente Consejo Nacional index

PARA MÁS INFORMACIÓN:
jesus.martinez@indexjuarez.org

Tels. 656 637 6717 y
656 629 2001 ext. 2017
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